

Ecole élémentaire Pierre Brossolette
13 rue Lucien Manès
91330 Yerres
Tél. : 01 69 48 91 31
Fax : 01 69 48 32 94
e-mail : elem.brossolette.yerres@ecoles91.ac-versailles.fr
Site Internet : <http://www.ecoles91-nord.ac-versailles.fr/brossolette/>

Compte-rendu du Conseil d'Ecole du 12 Juin 2009

Etaient présents : M. Aymes (directeur), et Mmes Rigoli, Lanchas, Monnet, Garnier, Delbast, Charrier, Melle Basile, M. Nicolas (enseignants)

Mmes Aublet (représentante de la municipalité), Loyer (responsable du service enseignement)

Mmes Chaylard, Mathieu, Roy (PEEP)

Mmes Bonnin, Assouli, Anglo, M. Monneron (FCPE)

Excusées : Mmes Kerbirou, Poupon.

Travaux et relations avec la mairie

Rénovation de l'école : Mme Aublet indique qu'à ce jour, l'étude qui devait être menée sur la rénovation de l'école n'a pas débuté et que nous serons avertis dès qu'il y aura du nouveau sur ce dossier. Il semblerait toutefois que l'on s'oriente vers une solution de reconstruction de l'école mais rien de définitif pour le moment.

Conseil de délégués

- M. Aymes a remis aux représentantes de la Mairie un courrier établi suite au dernier conseil de délégués dans lequel les enfants ont émis des propositions telles que :
- mise en place de poubelles jaunes dans les classes pour le recyclage des papiers → proposition intéressante qui est à l'étude.
 - installation de sèche mains électriques → réponse négative de la Mairie car ce n'est pas hygiénique et son coût serait trop élevé.
 - Reboucher les trous sur le stade → travaux prévus pour cet été en même temps que la rénovation de la piste d'élan du sautoir.
 - Installation d'un panneau à l'entrée du stade « interdit aux animaux » → panneau prévu.

Intervention de sociétés extérieures au sein de l'école :

M. Aymes demande à ce que la Mairie prévienne de la venue d'intervenants dans l'école sur le temps scolaire car certaines sociétés viennent sans prévenir et on ne peut savoir si celles-ci sont réellement mandatées par la municipalité pour intervenir.

Organigramme municipal :

Une demande avait été faite au 2^{ème} conseil d'école et à ce jour M. Aymes ne l'a pas reçu.
Mme Aublet indique qu'elle va faire le nécessaire.

Projet d'alimentation :

La FCPE demande où en est le projet d'alimentation bio envisagé dans les écoles. Mme Aublet indique qu'un conseil municipal délibère le 25 juin sur ce sujet mais qu'un aliment bio est prévu dans le cahier des charges.

Les enfants du conseil de délégués ont signalé que les dames de service à la cantine ne portaient pas toujours leur charlotte. Un rappel va leur être fait et Mme Loyer passera régulièrement vérifier que les normes d'hygiène sont respectées.

La FCPE signale aussi les mauvaises odeurs dans la grande salle certainement dû aux hottes de cuisine.

Stationnement sur le parking :

Des problèmes de stationnement pour les enseignants. 4 places sont réservées pour les associations utilisant le DOJO mais ne sont jamais utilisées en journée. M. Aymes demande s'il serait envisageable d'autoriser les enseignants à utiliser ces parkings sur le temps scolaire. La Mairie va y réfléchir.

Service transports :

Beaucoup de changements de personnels cette année. Des accords donnés par M. Chopy, l'ancien responsable du service, ont même été remis en question. La coopérative générale a financé une sortie initialement prévue avec un car municipal pour un montant de 414 euros. Les fédérations demandent à la municipalité le remboursement de cette sortie. Mme Aublet et Mme Loyer indiquent que cette demande est légitime et vont voir ce qu'il est possible de faire. Il est à noter par ailleurs que des expositions proposées par la municipalité n'ont pu être visitées par les classes qui le souhaitent, faute de transport.

M. Aymes demande que pour la rentrée scolaire, la Mairie indique si elle pourra transporter les classes pour les sorties USEP notamment ou bien si le quota d'un car par classe et par an sera ferme et définitif.

Séjour en classes de découverte :

Bilan très positif pour les classes de CM1 qui sont parties dans les Vosges à La Bresse. Les enfants, les parents et les enseignants étaient satisfaits. Une projection du DVD de la classe de neige aura lieu le vendredi 19 juin à 18h15 pour les familles concernées. M. Aymes tient sincèrement à remercier Cyrille Ratsimihah qui a conçu ce DVD. Un projet pour un séjour au Grand Bornand a d'ores et déjà été déposé pour l'année prochaine. La Mairie souhaite à la rentrée prochaine modifier le fonctionnement de l'organisation de ces classes de découvertes en ce qui concerne la gestion financière de celles-ci. Une réunion de travail aura lieu le vendredi 19 juin, en présence de Mme Del Bianco, Inspectrice de l'Education Nationale, la municipalité et les directeurs d'école. Les enseignants attendent donc cette réunion avant de s'engager définitivement pour l'année prochaine dans l'organisation d'une classe de découverte.

Vie de l'école

Journal

Cette année il y aura au mois de juin un second numéro du journal de l'école. Celui-ci sera distribué à tous les enfants.

Evaluations CE1 :

Elles ont eu lieu la dernière semaine de mai. Les résultats sont pour l'école satisfaisants en mathématiques et en français. Beaucoup d'enfants ont plus de 66% de réussite.

Evaluations CM2 :

Les résultats des élèves de l'école sont supérieurs aux résultats départementaux et nationaux.

Liaison GS/CP :

Le décloisonnement a débuté cette semaine. Tous les mardis de juin il y aura un échange entre les GS et les CP.

Une réunion d'informations pour les parents des futurs CP aura lieu le mardi 23 juin à 18h15 dans la cantine de l'école. La FCPE demande si les fédérations pourraient se présenter lors de cette réunion. M. Aymes refuse cette demande et rappelle que la réunion prévue le 23 juin a pour but de présenter le fonctionnement de l'école et le fonctionnement des classes de CP et que les fédérations organisent à la rentrée des réunions d'informations où peuvent se rendre les parents qui le souhaitent.

Liaison CM2/6^{ème} :

Les 2 classes de CM2 ont visité le Collège Budé durant 1 matinée avec un déjeuner sur place. Le nouveau principal adjoint souhaite développer la liaison CM2/6^{ème}. Les enseignants de CM2 ont fait des propositions de travail en parallèle (assister aux conseils de classes, travailler avec les professeurs de 6^{ème}, ...).

Effectifs 2009/2010 :

A ce jour, il y a de fortes probabilités pour que l'école ferme une classe en raison de très nombreux déménagements. Nous passerons donc à une structure à 9 classes ce qui engendrera plusieurs classes à double niveaux.

La décharge de direction sera réduite et passera à une journée au lieu de deux.

M. Aymes redemande par ailleurs à ce que les demandes de dérogations ne soient pas examinées sur l'année à venir mais sur au moins 3 ans pour ne pas mettre en difficulté les écoles.

L'équipe enseignante sera stable à la rentrée prochaine exceptée en ce qui concerne Mme Basile qui était nommée à titre provisoire uniquement pour cette année.

Fête du vélo :

Les CM1 sont partis 2 jours à Linas Monthléry afin de participer à la fête du vélo organisée par l'USEP. Cette année le thème était les 70 ans de l'USEP. Les enfants ont bien entendu fait du vélo, mais ont également participé à un grand jeu.

Mme Lanchas et M. Aymes renouvèlent leurs remerciements à tous les parents qui ont accompagné les classes lors de ces 2 jours.

Séjour à Buthiers des CM2 :

Les deux classes de CM2 partent le 15 et le 16 juin sur la base de loisirs de Buthiers. Acrobranches, course d'orientation et piscine seront au programme. Les enfants camperont sur place mais une structure en dur est prévue en cas de très mauvais temps.

Sorties USEP :

La FCPE remercie les enseignants pour les sorties USEP organisées sur le temps scolaire et le mercredi.

Mme Lanchas signale que l'USEP a remercié lors des manifestations sportives de cette année, tous ceux qui se sont mobilisés pour que l'USEP continue à fonctionner l'année prochaine.

1 sortie pour les CP a été annulée car il n'y avait pas d'accompagnateurs malgré 2 demandes de l'enseignante.

Don de la FCPE :

La FCPE va offrir, avant la fin de l'année, un livre à tous les enfants de CP de la commune pour encourager la lecture. Celui-ci sera emballé avec un mot à l'intérieur pour expliquer cette opération.

Coopérative :

Dépenses :

Car pour sortie CP : 414 €

Sorties CP et CE1 : 330 €

Ateliers de Noël : 210,75 €

Cotisation OCCE : 311 €

Cotisation MAIF : 154 €

Achats divers (livres, compresseur,...) : 294 €

Casques pour ordinateurs de la salle informatique : 103 €

Lots, jeux : 360 €

Solde sur la coopérative générale : 2584,22 €

Bilan de l'aide personnalisée :

L'aide personnalisée a été mise en place cette année sur le temps de midi. Les enfants ont été pris en petits groupes, de 2 à 6 enfants toute l'année.

Plusieurs constats :

- Grande fatigabilité des enfants en fin de période.

- Aide bénéfique pour les enfants, surtout pour les enfants de CP et du cycle 2 en général.

- Pas d'effet sur les enfants en grande difficulté chez les grands.

L'année prochaine l'aide personnalisée devrait être reconduite sur le temps de midi.

Fournitures scolaires :

La FCPE demande à ce que la liste des fournitures soit discutée en conseil d'école. M. Aymes rappelle qu'il n'y a pas de directive ministérielle en ce sens mais que les enseignants seront vigilants comme chaque année pour que la liste de fournitures demandée soit raisonnable.

Rentrée des classes :

Elle aura lieu le jeudi 3 septembre 2009.

Fête de l'école :

Les fédérations font part de leur déception quant à l'annulation de la fête pour les parents d'élèves et ne comprennent pas cette décision.

M. Aymes rappelle que toutes les manifestations extra scolaires ne sont pas un dû et que cette année l'équipe enseignante, à l'unanimité, a choisi d'orienter la fête de l'école tout comme le loto, en direction uniquement des enfants.

La séance est levée à 20h30

La secrétaire de séance : Mme Rigoli

Le Président du Conseil d'Ecole : M. Aymes